

Donnerstag, 21. April 2022

Hamburger IT-Club: Informatik zum Pflichtfach machen

Auch SPD und Grüne setzen sich für eine Neuregelung an weiterführenden Schulen ein

HAMBURG :: Noch in dieser Legislaturperiode sollte Informatik zum Pflichtfach in der Mittelstufe der weiterführenden Schulen werden – das fordert der IT-Executive Club (ITEC). In dem Netzwerk haben sich IT-Führungskräfte aus mehr als 120 Hamburger Firmen zusammengeschlossen, unter ihnen Otto, Beiersdorf und Hapag-Lloyd.

Der Verein verweist darauf, dass die Digitalisierung nicht nur unseren Alltag zunehmend durchdringt, sondern auch die Berufswelt. „Es ist wichtig, dass Schülerinnen und Schüler ein grundsätzliches Verständnis für Technologie und Informationsverarbeitung entwickeln. So können sie besser einschätzen, welche Zukunftsberufe für sie interessant sind“, sagt Michael Müller-Wünsch, Bereichsvorstand IT bei Otto und ITEC-Vorstandsmitglied. Ein Pflichtfach Informatik an den Schulen könne auch zur Überwindung von Geschlechterstereotypen beitragen, wonach etwa Informationstechnik in erster Linie etwas für Männer sei, was natürlich nicht stimmt.

Der ITEC begrüßt den am 30. März von SPD und Grünen in die Bürgerschaft eingebrachten Antrag „Informatikunterricht in Hamburgs Schulen stärken“. Verabschiedet mit den Stimmen der Regierungsfractionen, fordert der Antrag den rot-grünen Senat zur Entwicklung eines Konzepts auf, wie der Informatikunterricht in Hamburg „perspektivisch zu einem Pflichtfach in der Mittelstufe der weiterführenden Schulen weiterentwickelt werden kann“. Damit dies gelinge, müsse es auch entsprechende Fortbildungsangebote für Lehrkräfte geben. Bis Ende März 2023 soll der Senat der Bürgerschaft berichten. Einen Antrag der CDU-Fraktion mit der Forderung, vom Schuljahr 2023/2024 an Informatik als Pflichtfach mit vier Wochenstunden für die Jahrgänge 7 und 8 einzuführen, lehnte die Bürgerschaft ab.

Bis 2013 war Informatik in Hamburg ein Pflichtfach an den Stadtteilschulen, seitdem ist es ein Wahlpflichtfach. Derzeit bieten dem Antrag von SPD und Grünen zufolge für die Jahrgangsstufen 8, 9 und 10 jeweils etwa 60 Prozent der Stadtteilschulen und mehr als 70 Prozent der Gymnasien in Hamburg Informatik als Wahlpflichtfach an.

Schleswig-Holstein will Informatik als Pflichtfach in der Mittelstufe vom kommenden Schuljahr 2022/23 an einführen. In Niedersachsen soll Informatik vom Schuljahr 2023/2024 an ein Pflichtfach werden. *mha*